
 

 
 
 

平成２４年 
 

第４回防府市議会定例会 

 

一  般  質  問 
 

９月１２日（４人） 
山田 耕治・河杉 憲二・山下 和明・山根 祐二 

９月１３日（４人） 
大田 雄二郎・高砂 朋子・木村 一彦・重川 恭年 

９月１４日（４人） 
山本 久江・中林 堅造・土井  章・三原 昭治 

９月１８日（２人） 
田中 健次・斉藤  旭 

 

 

 

 

 



 

№ １ 山田 耕治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．防府市の歴史・伝統工芸等

の普及について 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．防府市の学校教育予算につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）防府市に、長年に亘り受け継がれている

技術や技が用いられる伝統工芸品の展示の

普及活動は、どうされているのか？ 

 

（２）歴史的資料を個人で保管されている方へ

の取り組みは？ 

 

（３）明日を担う子ども達へ防府市の歴史や文

化に興味を抱いてもらうという点からの行

政としての取り組みは？ 

 

（４）市民を巻き込んだ施策として防府市の歴

史・芸術文化を展示会等で紹介するボラン

ティアの育成をどのようにお考えか？ 

 

（５）現在計画中の（仮称）山頭火ふるさと館

は、山頭火だけにこだわらず、「防府市歴

史博物館」としての複合施設とすべきと思

うが、市としての考えは？ 

 

 

（１）学校管理費を「学校管理運営事業」とし

て整理するとともに、学力向上のための費

用や心の教育推進に係る費用、教育振興費

については、どのように分けられているの

か？ 

   教育活動を性質別あるいは領域別に分類

して事業として位置付けるべきと思うが如

何か？ 

 

（２）学校単位で、予算の PDCA サイクルを導

入すべきと考えるが如何か？ 

 

 



 

№ ２ 河杉 憲二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．いじめ撲滅について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）学校のいじめ対策について 

   

① 現代のいじめの実態に対し、どのように

受け止めているのか。 

 

② 市内の小中学校のいじめの認知件数は、

どのようになっているのか。 

 

 

（２）学校の取り組みについて 

  

① 未然防止の指導教育は 

 

② 早期発見について 

 

③ 発覚した場合の対応について 

 

④ いじめに対する相談窓口で、学校以外の

相談機関について 

 

 

（３）パソコンや携帯電話によるネットいじめ

について 

 

① 実態はどのようになっているのか。 

 

② 学校のネットに対する情報モラル教育に

ついてどのように取り組んでいるか。 

 

 

（４）いじめに関する防止条例を考えてはどう

か。 

 

 

 



 

№ ３ 山下 和明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．子育て支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

（１）留守家庭児童学級の拡充と開設時間の変

更について 
 

① ４年生までを対象に拡充してはどうか。 
 

② 開設時間を朝８時から夕方６時に変更し

てはどうか。 
 

 

（１）「三田尻沖ノ原線」の旧カネボウ正門か

らイオンタウン防府に至る間の歩道整備

について 

 

（２）道路側溝の浚渫について 

コンクリートふた上げ器の貸出しについ

て 



 

№ ４ 山根 祐二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．高齢者保健福祉について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
２．住宅セーフティネット整備

について 

 

 
（１）高齢者を取り巻く現状の中で高齢者の就

業率の推移をみると全般的に減少傾向であ

るが直近の就業率、人数はどうか。 
 
（２）高齢者の地域社会参加の状況についてご

所見を伺う。 
 
（３）介護サービスの充実について本年４月か

ら２４時間訪問介護看護サービスが創設さ

れたが定期巡回・随時対応型訪問介護看護

について取組はどうか。 
 
（４）施策の総合的推進の中で生涯現役社会づ

くりの推進として介護支援ボランティア制

度を導入してはいかがか。 
 
 
（１）現在、市営住宅高層階に居住する高齢者

が低層階へ住替え希望した場合の対応はど

うしているか。 
 
（２）今後建替え計画のある市営住宅の規模と

仕様はどうなっているか。 
 
（３）民間住宅活用型住宅セーフティネット整

備推進事業について取組を伺う。 



 

№ ５ 大田 雄二郎  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．いじめ自殺対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．プール建設について 

 

（１）昨年１０月滋賀県大津市で、いじめを受

けていた市立中学２年の男子生徒が自殺し

た件について 

 

（２）２００５年４月１３日に、下関市立川中

中学校３年生が自殺し、来年から命日を

「下関市いのちの日」と定め、市内の小中

学校などで命の尊厳を考える日にする件つ

いて 

 

（３）市内の小中学校のいじめの実態とアンケ

ート調査について 

 

（４）日本では、継続的ないじめ防止教育があ

りません。いじめを人権問題ととらえた予

防教育の充実について 

 

（５）いじめで苦しんでいる子や親から依頼さ

れて、ボクシングジムで心と体と技術を鍛

えて、いじめ自殺対策に成功している市内

の実例について 

 

 

（１）国道２号、富海拡幅工事の早期完成を、

山口県知事に要望する件について 

 

（２）国道２６２号、勝坂トンネルの大雨規制

解除と、玉泉湖温泉から山口市に抜ける迂

回路拡幅工事を山口県知事に要望する件に

ついて 

 

 

（１）３月市議会定例会の附帯決議で、今後は

屋内温水プールも含めて検討することにつ

いて 

 

（２）平成８年度に、防府市水泳連盟から約

３，０００人の市民の署名を添えて、「温

水プールの建設についての要望書」が市に

提出されたが、現在紛失している件につい

て 



 

№ ６ 高砂 朋子  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．中間的就労の支援について 

 

 

 

 

２．予防接種について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．小学校の給食食器の更新に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．雇用促進住宅の活用につい

て 

 

（１）長期引きこもりや、発達障害の若者の就

労のために、一般就労でも福祉就労でもな

い、中間的な就労が可能となる受け皿が必

要だと思うが、その支援について 

 

（１）子宮頸がん予防ワクチン、ヒブワクチ

ン、小児用肺炎球菌ワクチンの接種につい

て 

 

① 接種状況について 

 

② 新年度より定期接種になるとのことだ

が、その対応について 

 

 

（１）小学校では、長年、アルマイト製食器が

使われていたが、「変更してほしい」との

多くの方々の要望が実り、PEN 食器への更

新が進んでいる。まだの学校の更新を一斉

にすべきでは。 

 

（２）食器数も増え、喜ばれているが、今後、

トレーの改善が必要では。 

 

 

（１）現在、「高齢・障害・求職者雇用支援機

構」としては、従来からの就職者に加え、

派遣契約の中途解除等に伴う住居喪失の方

や、被災者の方を入居対象としておられ

る。市内の入居状況及び今後の動向につい

て 

 

（２）市として取得し、今後の住宅施策に活用

することについて 



 

№ ７ 木村 一彦  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．設計・測量業務委託の入札

制度について 

 

 

 

 

 

 

 

２．山口ケーブルビジョンの区

域外再送信問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．通学路の安全対策について 

 

（１）土木系に関しては、一貫して極端な低入

札が続いており、特定の業者がほとんどを

落札している。これについてどう考える

か。 

 

（２）県内でも低入札を制限する動きが始まっ

ている。本市でも制度を設けるべきではな

いか。 

 

（１）防府市議会は、平成２２年７月１６日付

で「地上デジタル放送に関する意見書」を

採択し、「アナログでは視聴できていた放

送がデジタル化によって視聴できなくなる

ことがあってはならない。」としている。 

  これについての市の考えは。 

 

（２）山口ケーブルビジョンでは、地上デジタ

ル化を契機に、アナログ放送時に視聴でき

ていた区域外放送（主として九州方面）の

視聴ができなくなっている。これについて

は、一市民から市議会に陳情が出ている

が、市は山口ケーブルビジョン㈱の株主と

してどのように考えるか。 

 

（１）桑山中学校、華城小学校の通学路になっ

ている市道三田尻西浦線は、これまで市議

会においても再三にわたり、その危険性が

指摘されてきた。その後どのような改善の

措置がとられているか。 

 

（２）この道路の南側に並行して建設中の都市

計画道路・天神前植松線は、どのような目

的で、いつまでに完成する予定なのか。そ

の計画の全容と詳細を明らかにしてほし

い。 

   また、市道三田尻西浦線の交通を緩和し

児童生徒の生命と安全を守るために、この

都市計画道路の一刻も早い完成が望まれる

が、これについての考えは。 



 

№ ８ 重川 恭年  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．今期４年間で毎議会毎にし

てきた一般質問においての要

望、提言、質問等について 

 

 

（１）野犬対策について 

 

（２）文化芸術に対する振興対策について 

 

（３）まちの活性化と未来像について 

 

① 自主防災組織率・有効求人倍率・地価下

落率について 

 

② 市内事業所等に対する振興対策と働きた

い人の雇用対策について 

 

③ まちのグランドデザイン、将来像を見据

えたまちづくりについて 

 



 

№ ９ 山本 久江  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．難聴者対策について 

２．子育て支援について 

３．通学路の安全対策について 

４．学校施設の設備充実につい

て 

 

（１）聴覚障害者や高齢難聴者の集団補聴シス

テム「磁気ループ」の設置について 

 

 

（１）留守家庭児童学級の増設と利用時間の充

実について 

 

 

（１）各学校で実施された点検調査に対する今

後の対応について 

 

 

（１）小中学校の教室に、「暑さ対策」とし

て、扇風機等設置することはできないか 

 



 

№ １０ 中林 堅造  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．スポーツ振興について 

 

 

 

 

 

２．観光振興について 

 

（１）ソルトアリーナ防府を中心とした各種ス

ポーツ施設が集中しているが、本格的なサ

ッカー場（芝、人工芝）を建設する予定

は。 

 

 

（１）「まちの駅うめてらす」を基点とする近

隣の観光施設としての「山頭火ふるさと

館」、「宮市本陣兄部家」の建設に向けて

の進捗状況は。 



 

№ １１ 土井  章  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．企業誘致対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．野島地域の振興について 

 

 

 

 

 

３．市主催による戦没者慰霊祭

の実施について 

 

 

４．「うめてらす」の運営につ

いて 

 

（１）土地取得に対する補助率のＵＰ等につい

て 

 

（２）ＪＴ工場閉鎖後の用地の利用（取得）に

ついて 

 

（３）企業誘致担当部局の在り方について 

 

 

（１）現離島振興計画の総括と新計画の策定に

ついて 

 

（２）野島小中学校の存続について 

 

 

（１）市自治会連合会の要望を受けた対応につ

いて 

 

 

（１）食堂の営業日について 



 

№ １２ 三原 昭治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．豪雨災害を教訓とした安

全・安心で災害に強いまち

づくりについて 

 

 

 

 

 

２．防府競輪の事業運営につい

て 

 

（１）平成２１年７月２１日、土石流により１

９人の死者を出すなどの甚大な被害をもた

らした豪雨災害から３年が過ぎたが、災害

復旧、復興、防災対策にどのように取り組

んできたか。安全・安心で災害に強いまち

づくりは構築できたか。 

 

 

（１）防府競輪事業の近年の事業実績と運営実

態。今後の運営方針について。 



 

№ １３ 田中 健次  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．都市計画道路の見直しにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．臨時職員・非常勤職員のあ

り方について 

 

 

（１）市内の都市計画道路の整備状況は、どう

なっているのか。 

 

（２）計画決定から３０年以上経過し、未整備

の路線は、どれくらいあるのか。 

 

（３）県は「都市計画道路の見直し基本方針」

を策定しているが、見直しを進めるべきで

はないか。 

 

 

（１）臨時・非常勤職員配置の基本的な考え方

は、どのようなものか。正規職員数とのバ

ランスをどう考えているのか。 

 

（２）本市の臨時・非常勤職員は、どのように

分類され、それぞれどれくらいの人員か。 

 

（３）臨時・非常勤職員の給料・雇用年限等の

処遇は、どうなっているのか。 

 

（４）職種によっては、経験年数、専門性を考

慮し、実質的な「昇給」制度の導入を検討

すべきではないか。 

 



 

№ １４ 斉藤  旭  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．通学道の安全対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）山口県立防府西高等学校通学道への防犯

灯の設置について（山口短大～国道２号約

５００ｍ） 


	このページのトップへ
	９月１２日一般質問
	山田耕治議員
	河杉憲二議員
	山下和明議員
	山根祐二議員
	９月１３日一般質問
	大田雄二郎議員
	高砂朋子議員
	木村一彦議員
	重川恭年議員
	９月１４日一般質問
	山本久江議員
	中林堅造議員
	土井章議員
	三原昭治議員
	９月１８日一般質問
	田中健次議員
	斉藤旭議員



